

Schulsozialarbeit

Soziales Lernen in den 4. Klassen

von Eileen Lander

Miteinander reden und lernen: Insbesondere nach der langen Zeit von Lockdown und Homeschooling ist die Stärkung der sozialen und emotionalen Kompetenz unserer Grundschul Kinder wichtiger denn je. Dazu tauschen wir Schulsozialarbeiterinnen uns regelmäßig mit allen Akteuren vor Ort aus und stehen mit unseren Grundschulkindern und ihren Eltern eng in Kontakt. Neben der individuellen Arbeit in den Klassen und mit einzelnen Kindern haben wir im Grundschulkonzept viele Bausteine zum sozialen Lernen fest verankert.

So sind beispielsweise jedes Jahr für die Kinder der vierten Klassenstufe zwei Projektstage zum sozialen Lernen mit Unterstützung externer TrainerInnen vorgesehen. Dieses Jahr finden die Projektstage im September und Oktober statt. Die Kinder beschäftigen sich u.a. mit ihrer Selbst- und Fremdwahrnehmung, werden in ihrer Konfliktfähigkeit positiv gefördert und stärken durch viele Übungen den Zusammenhalt in ihrer Klasse.



Zudem findet in Klassenstufe 4 die Konfliktlotsenausbildung im Rahmen des VHG Kurses der Grundschule statt. Ungefähr vier Kinder pro Klasse dürfen die Ausbildung absolvieren und sich nach erfolgreichem Abschluss der Ausbildung aktiv auf dem Schulhof als Konfliktlotsin/Konfliktlotse einbringen. Unsere Konfliktlotsinnen und Konfliktlotsen der vierten, fünften und sechsten Klassen leisten mit ihrem Einsatz einen wichtigen und aktiven Beitrag zum sozialen Miteinander an unserer Grundschule, vielen Dank dafür!